

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Cruzada moralizadora

A mis simpáticas amigas

Cuando aparecieron días atrás, en este periódico los artículos con el título arriba indicado, también yo,—sintiendo entusiasmos por dicha cruzada—quise, aunque de manera deficiente, cooperar a ella; pero, ¡cómo atreverme! Sin embargo, al ver el ejemplo que nos da a todas las Sras. Aida en el suyo, puesto con tanta modestia como oportunidad, quiero invitarla, y ver, a su vez, se animan todas las señoritas de Cartagena.

Se hace necesario que modifiquemos un poco nuestros modos y costumbres que somos nosotras las primeras en comprender nos son indignas, pero ¡tememos tanto el parecer ridículas...! ¡Ser ridícula! Hacen reír a los demás; es espantoso a nuestra manera de ser; y sin embargo todas protestamos de las medidas actuales, que quiséramos poder variar; por que lo mismo que a mí me sucede, también a vosotras mis simpáticas lectoras os ocurrirá.

Nos espanta ver que tanto se hable de la actual moda, y no solamente nos critiquen por seguirla, sino que hasta nos adviertan (y con razón) que con esos trajes somos indignas de ir al templo y sobre todo recibir sacramentos; pero, ¡repito, que todo lo sacrificamos por seguir la moda, tanto más ridícula cuanto más la exageramos; y eso que comprendemos que tras las alabanzas que muchos nos dirigen, está la crítica y la risa... pues los mismos que nos alaban son, quizás, los primeros en censurar nuestras maneras de vestir impropias de toda señorita católica.

¿Y cómo hemos de exigir, que sean con nosotras las esportistas y las abelleras atentas, respetuosas y deferentes, si nos presentamos ante ellos con vestidos que oregamos llevar más a la útime cuanto más ligeras de tela son?

Y lo mismo que ocurre en el vestir sucede en el trato social: ya casi no se usan (por creerlo más elegante) las presentaciones que nos garantizan la persona que vamos a tratar. ¿Para qué, con que se nos acerque un chico sin que quizás nunca le hayamos visto, es lo suficiente para que gustosos nos admitamos, y consentamos empiezan a tratarnos tan familiarmente; habiándonos de tú, como si siempre hubiésemos estado reunidos. ¿Por qué hacernos tan poco de respetar? ¿Por qué es lo consentimos? pero es lo triste que no solamente lo consentimos sino que lo imitamos.

Así, que, ya que ahora se nos presenta la oportunidad en esta cruzada, todas reunidas debíamos poner de nuestra parte todo empeño para variar un poco, las modas y costumbres actuales y esto que tan poco nos costaría haciéndolo todas con entusiasmo, no sería, claro está, imposible separadamente.

A ver si aprovechamos la ocasión que nos brinda «El Eco» y que al enviar al señor Director estas cuartillas por si los quiere publicar, le envía las impresiones que siento.

Una entusiasta de la Cruzada
29-11-20.

De Sociedad

Los que viajan

Regresó de Madrid, el ex diputado a Cortes don José García Vaso.

—En el vapor «Romeu» han marchado esta tarde para Málaga y Cádiz, nuestro querido amigo don Enrique Fruk y su distinguida esposa doña María O'iva.

—De Alicante han regresado, el ex diputado don José Maestro Zapata y don Manuel Zamora.

—Marchó a Murcia, nuestro querido amigo don Enrique Buendía.

—De Masarrón han llegado, la señora Marquesa de Fuente González, su hijo don Antonio Moreno y el abogado don Mariano Gil de Pareja.

—Ha marchado a Sevilla el teniente de Infantería de Marina don Jacobo Guitart y de Virto.

—Marchó a Totana y Lorca la visitadora de las Hermanas de San Vicente de Paul.

—De Madrid el distinguido joven don Juan Montenegro Roy.

Notas varias

—Por don Miguel Montecinos y señora y para su hijo Angel, empleado de la casa Vile ha sido pedida la mano de la bellísima señorita Encarnación Garras.

La boda se ha concertado para su breve.

Nuestra enhorabuena por anticipado a los futuros esposos.

—Continúa siendo muy visitada la Exposición de Abrigos, sombreros e impermeables de señora, Pelotería y confección para niños que la Casa A. Gabarrón de Madrid tiene instalado en el piso entresuelo del Gran Hotel.

Como su permanencia entre nosotros será breve recomendamos a las señoras se apresuren a visitarla.

Nuestro Redmo. Prelado en Cartagena

Ayer tarde, terminadas la Confirmaciones en la Parroquia del Carmen, visitó el Cementerio de Nuestra Señora de los Remedios acompañado de los señores Cavero y Jaén.

El Excmo. Prelado tuvo frases de encomio para la Junta del Cementerio por el orden y perfecta urbanización del santo recinto y rezó un Responso en la Capilla del mismo.

Hoy ha confirmado en la Parroquia de Santa María de Gracia, habiendo sido padrinos por la mañana Don Luis Malo de Molina y Señora, y por la tarde el Excmo. Señor Don Juan de Carranza y su hija Pepita.

Mañana visitará y confirmará en los Molinos y en el Barrio de la Concepción.

Manuel Redondo
Practicante
Notas 10-1.

Las oposiciones para el ingreso en la Escuela Naval Militar

Día 2 Noviembre

Número	Nombre del opositor	Calificación
59	Antonio Guitart y Carlos Roca	0'8
60	Enrique Polanco Martínez	1'2
61	Antonio Galán Arrabal	2'6
64	Eugenio Calderón Martínez	3'0
66	Josquin Cervera y Barvera	4'0
68	Manuel del Hierro Hernández	1'6
70	José Luis Kitchi Canseco	0'0
74	Pedro Fariex Marquez	0'0
75	Geraado López de Aros Martínez	0'0
76	Pedro M.º Pasquín de Vivar	2'6

Exploradores de España

El próximo domingo saldrá de excursión a las nueve de la mañana, dirigiéndose al polígono del Tiro Nacional donde tendrá lugar la modificación de los Grupos.

Se celebrará un certamen de tiro, adjudicándose diversos premios.

La sección de cocinas facilitará a 30 céntimos la ración de paella.

Por la tarde se celebrará el partido de fútbol entre los equipos del «Cartagena F. C.» y del «Club Natación de Alicante».

FOTOGRAFIA

Elegante y distinguida saldrá V. y sus niños retratándose Casa de Casau. Esta garantiza todos los trabajos.

Ampliaciones desde 7 pesetas
Osuna 3.—Cartagena

Información de Marina

Regreso de fuerzas

En el correo de hoy han regresado, las fuerzas de Infantería, de Marina, que al mando de los oficiales don Joaquín Azcoytia y don Blas Cánovas, marcharon en el pasado mes de Agosto a Barcelona, desde donde a bordo del transatlántico «Ciudad de Oádiz» condujeron a Fernando Poo a los deportados por nuestro gobierno.

Durante el viaje y permanencia en Fernando Poo, no ha habido novedad alguna en la expedición.

Ingreso

Ha ingresado en la Factoría de este Arsenal el 2.º maquinista don Francisco Izquierdo.

Traslado

Se autoriza sea trasladado del submarino «Isaac Peral» al torpedero número 5 el 2.º maquinista don Aniceto Santos.

Destino

Han sido destinados al segundo y primer batallón de Infantería de Marina los tenientes coronales don Mónico Mingués Aysardo y don Antonio de Murcia Riñó.

Información Militar

Prácticas

Ayer practicaron los ejercicios de combate en el caserío de Los Camachos fuerzas del regimiento Cartagena a las órdenes del teniente don Eduardo López.

Revista

Ayer tarde a las tres, los señores Jefe y oficiales del Regimiento de Cartagena, han pasado revista a los soldados del cuerpo de Instrucción incorporados recientemente a dicho regimiento.

Los reclutas del cuerpo de Instrucción

En el día de mañana dará principio la instrucción de los reclutas del cuerpo de Instrucción últimamente incorporados. Los oficiales instructores nombrados por los respectivos ospitales, se ajustarán al horario que acompaña a la presente orden y a los programas que, formulados por éstos me remitieron por conducto de los jefes de Batallón; encargándose de la instrucción de los clasificados en el 2.º grupo, en el examen verificado hoy el Teniente de la compañía de ametralladoras del primer batallón don José Costell auxiliado por las clases y soldados que se designen y extrayéndose del almacén en el día de hoy el armamento para los que constituyen dicho grupo.

Informaciones de los Barrios

San «Antonio Abad»

«Petición de mano»

Para nuestro querido amigo el joven don José Pérez, ha sido pedida la mano de la bella y simpática señorita Cecilia Frutos, hija de nuestro respetable amigo don Pedro.

La boda se efectuará en el próximo mes de Diciembre.

Reciban por adelantado, nuestros más cordiales enhorabuena los futuros esposos y las familias respectivas.

«El Cine»

El domingo próximo pasado, terminó de proyectarse le emocionante película titulada «El monte del Trueno», que tanto ha gustado al numeroso público, que no cesa de elegir, los trabajos que vienen realizando el señor Giebert tanto para el bien estar de todos, dentro del Salón, como en la proyección de tan magníficas películas como lo es «Mefisto» que el lunes dió principio, con formidable éxito.

Enfermos

Se encuentra, enfermo por fortuna no de cuidado, nuestro querido amigo Don Francisco Alcaraz.

—También se encuentra postrado en cama, a consecuencia de un fuerte resaca, nuestro respetable amigo don Francisco Pérez Ramírez.

«Viajeros»

Procedente de Haro (Logroño) hemos tenido el gusto de saludar, al valiente matador de novillos Juan Manzanares, paisano nuestro.

Ha marchado, para Granada, nuestro querido amigo Don Juan Pérez del Campo.

—Regresó de Madrid y Albacete, nuestro querido amigo el rico industrial Don José Antonio Torres acompañado de su distinguida esposa, e hijas Isabel y Carmen.

AYUNTAMIENTO La sesión de hoy

Como todos los viernes a las once de la mañana de hoy, ha celebrado sesión ordinaria nuestra Excmo. Corporación para despaetar los asuntos que figuraban en la orden del día.

Los que asisten

En los escafios, vamos a los ediles, Yufra, Albaladejo, Vasquez Pascual, Salinas, Gonzalez, Martínez, Soto, Zafra, Clares, Peñalvar, Plaza, Navarro, Gómez, Sanchez (V), Sánchez Mesa, Maya, Gongora, Segado, Mustieles, Sevilla, Pérez, Pedrero y otros.

Preside el Alcalde de R. O. don Salvador de Lamo.

El salón esta completamente lleno de público, en el que se advierte gran expectación, como síntoma de que bien pudiera ocurrir algo extraordinario.

El acta

El secretario señor Carroño (D. T.) lee el acta de la anterior sesión, cuya lectura dura largo rato y los ediles todos la aprueban.

Entran los señores Fernandez y Cervantes.

Orden del día

«Dictamen de la comisión de Régimen Interior con referencias a oficio de don Federico Casal solicitando que, de conformidad a lo acordado por la Corporación, se le abone el importe de la Impresión de la Memoria de documentos que tiene publicada»

Clares dice que le duele que el Municipio de esas pesetas y ruga que el asunto quede sobre la mesa.

Pedrero. Defiende el trabajo del cronista municipal

Zafra. Dice que no es que quieran ellos oponer a que se le den las pesetas, pero conviene demostrar que lo que el señor Pedrero dice de que con el cronista se encuentra en el Archivo todo cuanto quiere para el propio cronista señor Casal le ha manifestado a el que para que eso ocurra faltan siete años.

Concluidos los turnos se acuerda aprobar el dictamen.

«Extractos de los acuerdos adoptados por el Ayuntamiento durante Octubre último...»

La corporación lo aprueba.

«Distribución de fondos para satisfacer las obligaciones del presente mes.»

Lo mismo hacen en este asunto.

«Expediente instruido al Agente don Antonio Martínez Sánchez, por virtud de moción de varios Sres. Concejales.»

Zafra. Exhíbe con detenimiento los trabajos realizados por ellos para descubrir el chamahullo que esta recaudación de abritrios se venía haciendo y termina pidiendo que se anule el nombramiento del agente actual y del anterior Antonio Martínez encargándose el señor Antelo como recaudador de Contribuciones como lo dispone así un Real Decreto y que se exija responsabilidades al contador y empleados municipales, como también al Alcalde que con una pacifidad exagerada consentió eso.

Plaza Expone que debe de esperarse un plazo de cincuenta días y adjecionar al expediente todo lo expuesto por Zafra y que al transcurrido ese plazo no se presenta nadie a informar se de por sobresido y en caso de que eso solo informase se le de el curso necesario y castigar a los responsables.

Corresponsal